料写の味

Anniversarv

マルコメの基幹ブランド

「料亭の味」

が今

発売40周年を迎える。それまで市場にな

撃インタビュ

第 3288 号

木時男

代表取締役社長

だし入りみそ創造の

だし入りみそプロジェク

そのきっかけとなったの きたが、当時、研究所ベー …」ということになった。 とか商品化できないものか れていた。そして、「なん 作れるのでは…」と考えら るだけでおいしいみそ汁が スでは「だしのうま味が効 年。創業当時から常に、お トを開始したのは1981 いたみそなら、具材を入れ いしいみそ〟を追い求めて お客様から寄せられた

くない」とい うと、そのお た。理由を伺 うご意見だっ とっていな 客様はだしを みそはおいし は現在のよう な即席だしも かった。当時

> だしが入ったみそをつくれ くてもおいしいみそ汁が作 れる」という、いわば、お トだった。 客様目線、に立ったスター だしをとった経験が無

るにはかなり苦心されたの -前例のないものを作

では:: ためにはまず 商品化する

中身となるみ

取締役会長)を中心に 当時の青木佐太郎社長 純にだしを加えるだけでは 酵素を含んでいるので、単 様々な壁があった。みそは そ、加工・充てん作業など の壁となった。それでも、 酵素がうまみ成分を分解し てしまう。この課題が最初

一マルコメの



なく、一予め

(現行) 料亭の味

ずお客様の要望を叶える

合わなかった。それでも|必

望を叶える」だし入りみそ

こうして、「お客様の要

が完成した。次に着手した

化させることを考えた。 と決意し、販売しながら准 も人海戦術に頼りコストも 名を「ホット」として販売、 サーチでは反応も良く、「お 多い団地などで実施したリ タイプでテストマーケティ まだ手作り状態で生産体制 テレビCMも制作したが、 れた。300g詰めで商品 いしい」と高い評価を得ら ングを行ったが、主婦層が ようやく完成したプロト ―市場の受け止め方は

ている。

ド誕生について

誤と改良を何度も行った。

充填機械も試行錯

ルコメのDNAをもって挑 必ず乗り越えるという、マ きたが、新しい壁が出てき 戦を続けた。 たら皆で知恵を出し合い、 多くの事にチャレンジして ボール箱詰めへの変更など 装機の開発、樽詰めから段 発見。それ以前もピロー包 用いて急速冷却する方法を 誤を重ね、ドライアイスを の冷却方法も様々な試行錯 加熱後、だしを加えたみそ の下、機械メーカーと共に 上げよう」という強い意欲 ホットニーダー」を開発。

いしいだし入りみそを創り

後の挑戦について青木時男代表取締役社長に かった。だし入りみそ、開発の道のりや、今

(聞き手 石母田主幹、まとめ 栗原

(新発売当時)

設備の増強も行った。そこ

で、今までなかった〝だし

ら「ハレー作戦」と名付け、

彗星の接近があったことか

だった。偶然、翌年にハレー

伴ったと思うが 多くの技術開発

ち上げることを決め、誰で

大するためのブランドを立 入りみそ〟をさらに認知拡

そ汁が作れることを表現す

も家庭で手軽においしいみ

ダーへみそを投入する作業 開発にもつながった。ニー それは新しい技術や設備の 先駆けて」を生んできた。
 ることで、多くの「業界に ち、成功するまでやり続け も最初は人力で行っていた 先ずは発売して退路を断

マルコメのDNAを次世代 る勘亭流のフォントに、当 汁の味を手軽に再現できる が料亭だった。料亭のみそ 味」とし、現在も使ってい みそということで「料亭の みそ汁からイメージしたの る名前を考えた。おいしい 時台頭し始め

「料亭の味」ブラン ヒントにしたレインボーカ 四角カップを造った。そし 使い勝手の良さも考慮して 頃で、丸カップはあったが ローやきんちゃくが全盛の なデザインで、今までにな ラーをのせたエキゾチック からは90%以上をだし入り て、現会長が社内で「これ に新容器も開発。まだピ い新しさを表現した。さら

が、連続投入できるポンプ を探し、改良を重ね、独自 キングシステムに活かされ 蓄積が現在のマルコメクッ 力を得て独自に開発したも 熱冷却ラインも各方面の協 のシステムを開発。連続加 のだ。こうしたノウハウの デーションを たCDのグラ

みそにする」と発表した時 そぐだけで本格おみそ汁 また既存のPETボトルを

のはアイテム数を増やしス

ケールメリットを出すこと

と間違えるとの意 明書が無いと飲料 利用したため、 見もあり、 万人に

になっている。 商品はいけるべ、と言い切 トップが躊躇せずに、この ものを生み出すときには、 に成長。これは、「新しい 今では会社の基幹ブランド は8割が反対していたが、 ることが重要」という教訓

を保つための適正な粘度を も壁にぶつかった。沈殿や えを感じて通常販売も始め ろ、「こういうものがなぜ テスト販売を行ったとこ 商品を作った。通信販売で みそ汁」という10人りの 研究開発を進め、「手早く 題解決に向けて液状みその には、溶けにくい、という 性を考えて開発した。みそ は発展・拡大を続けている 分離をしない品質の安定性 トルを使用したが、ここで た。当初は既存のPETボ 今までなかったのか」など イメージがあった。この課 「液みそ」もお客様の利便 感想が多数得られ、手応 2009年に発売した ―その後も「料亭の味_

 \exists

本酒「昴」、本格芋焼酎「I 【大阪】宝酒造は22日から、

切り口にした商品。「香る和 SAINA」を発売。香りを

オンラインで開催し 酒」発表会を1日に

た。

山内 徹常務執行

宝酒造

香る

日本

鸿

と芋焼酎

発売

新しいみそとしてのブラン 革命になる」と言われたこ ドが必要と考え、「料亭の とが大変励みとなった。そ イヤーから「これはみその えず苦労もしたが、あるバ はなかなか受け入れてもら いう商品名を付けた。当初 わかりやすい「液みそ」と から、革命となるような ブランドで販売するこ

の味」に加えた。今後も「料 とにした。当初売場では棚 ンドが無かったが、「料亭 そ汁の即生タイプにはブラ 戦略をとっている。即席み 亭の味」は今、当社のフラッ ほどにまで成長した。「料 今ではアイ・ラインで並ぶ るような扱いであったが、 も最上段の端の方に置かれ グシップとしてアンブレラ ८०

使える利便性を訴求してい の手軽さと、必要な分だけ のまま残したフリーズドラ そも老舗「かねさ」の技術 させていく方針だ。顆粒み 商品を展開し、その品質を 亭の味」の傘の下で色々な イを実現。フリーズドライ を用いて生みその風味をそ 名前に負けないものに向上 海外では粘性が敬遠さ

> フリーズドライ顆粒みそ 料亭の味 防災備蓄用3

良いだろう。手軽にみそ味 場で、みそがシーズニング として進化したと言っても れやすい。顆粒タイプの登 イプは世界中で受け入れら れることも多いが、 顆粒タ

料亭の味 FD備蓄用顆粒みそ としてレシピ提案で を付けられる調味料 グローバルな拡大の 可能性が広がった。 今後がとても楽しみ

だ。

-これからのマルコ から支持される

グライフス 時代、さらに多くのお客様 多くなってきたこれからの ロダクトアウトで進んでき る。みそ業界はこれまでプ が私の使命だと思ってい 次世代につないでいくの Aを引き継ぎ、マルコメを た。国際化が進み情報量も

> 活者からの認識をさらに高 にブラッシュアップし、 培ってきた、発酵、をさら 生み出していきたい。長年 ケットインの発想で次々と

を注いで創った。そのDN そは青木佐太郎会長が心血 メ、料亭の味は 「料亭の味」だし入りみ

ういうものが欲しかった_

命。これからもお客様の「こ め進化させていくことが使

を創り出していく。

お客様視点に立った、 タイルに合ったみそ、を、

含めた「香り

ISAINA ALC.25%

コーナーを展開 せ「香り和酒 や、焼酎と合わ のゾーニング

まりは和酒市場活性化のチャ も洋食にも合う」ことが特徴。 シュな果実を思わせる香り バランスを追求したフレッ フルーティ感」「香り成分の な香り成分量で今までにない ンスと捉えている」と説明し すっきりした後味で和食に 「松竹梅 昴」は、 「圧倒的 吟醸酒など香りの高い酒が伸

濃い料理や、 食に限らず洋食との相性もよ 倍以上の香り成分を生成。 りながら一般的な吟醸酒の2 作を繰り返した。普通酒であ く、ビーフシチューなど味の 高生成する酵母を開発し、試 長していることから、香りを カマンベールな 和

ドライフルー ムやサラミ ツなどの好相

気の強い生ハ ど乳製品、

> 8ℓパック・税別1248円 ようなフルーティな香りと りではみずみずしいリンゴの なほっこり甘い香り、炭酸割 飲み方で香りが変わる。 は、ロックでは焼き芋のよう していく。 (900 配パック・698円) 全量芋焼酎 ISAINA アル分14度、1・

芋の芳醇な甘い余韻を味わい 理と楽しみたい」「ロックで ザイン」といった芋焼酎を好 なる高級感あるおしゃれなデ たい」「テーブルに置きたく む若年層のニーズに応える 新時代の芋焼酎」として提 フルーティな炭酸割で料 ラベルデザインは、

> もに現在日本酒・本格焼酎を 香りのニーズが高まっている を飲むなど使い分けているよ 別な時に高価格の特定名称酒 だんはパック酒、週末など特 高い特定名称酒を好むが、ふ ザーに比べ若い世代。香りの に情報発信していく。清酒で な30〜40代男女をターゲット SAINA」は芋焼酎が好き パック日本酒ユーザー、 で体現した。アル分25度、 方で変わる香りをホログラム 「昴」は40~50代の次世代 「昴」「ISAINA」と 20~30代の若い世代ほど 9

は40~50代男性はメインユー 飲んでいる層をメインター うなユーザーを想定してい 00 配びん、同1280円。 ゲットに、市場を広げていく。

性を提案す で他社商品も 日本酒売場

赤松裕海



り、

香りニーズの高

リーからの流入もあ

ている。他カテゴ

香りのお酒が伸長し しめるフルーティな クスしてゆっくり楽 度・量が増加。リラッ

り若年層の飲用頻

減少が続いている

市場の縮小が続くなかでも、

家飲み増加によ

酒・焼酎の消費量は

真中央)は、 研究部門副担当(写 役員商品開発育成・

日本

